
全 員 協 議 会 記 録 

令 和 5年 3月 1 7日 (金 )  
1 3時 1 4分 ～ 1 5時 3 5分 

                           議 場 
〔出席議員〕  

   笹田議長、川神副議長 

   肥後議員、村木議員、大谷議員、三浦議員、沖田議員、村武議員、川上議員、 

柳楽議員、串﨑議員、小川議員、上野議員、布施議員、岡本議員、芦谷議員、 

永見議員、佐々木議員、田畑議員、西田議員、牛尾議員 

〔執行部〕 

市長、副市長、教育長、総務部長、地域政策部長、消防長、教育部長、上下水道部長 

〔事務局〕 局長、次長、松井書記 

 

議 題 

1 執行部報告事項 

 

2 行政視察レポートについて 

(1)総務文教委員会 

(2)福祉環境委員会 

(3)産業建設委員会 

 

3 陳情審査結果について 

 

4 議会報告事項について 

 

5 はまだ議会だより読者アンケートの回答について           

（次頁へ） 

(1) 令和5年4月の機構改革について (総 務 部) 

(2) 石見まちづくりセンター（仮称）長沢サブセンター建設整備計

画に係る検討状況について 

(地域政策部) 

(3) 学校給食費の改定について (教育委員会) 

(4) 損害賠償請求訴訟の経過について (消 防 本 部) 

(5) 冬季の水道凍結対策の実施状況について (上下水道部) 

(6) 浜田処理区下水道整備事業について (上下水道部) 

(7) その他  

(1) 各市議会議長会開催状況等について 

(島根県市議会議長会、中国市議会議長会、全国市議会議長会、全国市議会議長会特定第三種漁港協議会) 

(2) 浜田地区広域行政組合議会開催状況等について 

(3) 浜田市都市計画審議会開催状況等について 

(4) 浜田市土地開発公社理事会開催状況等について 
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6 令和5年度の広報広聴活動について 

 

7 地域井戸端会～皆さんの声を伺います～の実施について  

 

8 読者アンケートと議長なんでもメールの取り扱いについて 

 

9 その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【詳細は会議録のとおり】 

(1) 自由討議について  

(2) 議案における各自の表決結果の記載について  

(3) 政務活動費に係る令和4年度収支報告書【提出期限：4月7日（金)】及び  

 令和5年度申請書【提出期限：4月3日（月）】の提出について  

(4) 令和5年3月定例会議予算決算委員会のケーブルテレビ放送予定について  

(5) 浜田市行政情報番組 浜っ子タイムズ放映について 

・テーマ 「議会改革や広報広聴の取組」 

・初回放送 令和5年3月21日（火）17時30分～（以後、再放送あり） 

 

(6) 浜田市議会BCP 令和5年3月（第2版）について  

(7) その他  
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【会議録】 

〔 13時 14分 開議 〕 

 

笹田議長  ただいまから令和5年3月17日の全員協議会を始める。早速議題に入

る。 

 

1 執行部報告事項 

（1）令和5年4月の機構改革について 

笹田議長  総務部長。 

総務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

川上議員  会計年度任用職員を含めての総数、要するに業務全体にかかわる人

数は。 

総務部長  会計年度任用職員をどこで捉えるかによって数字の違いが出る。短

期もある。今は数字を持ってないので機会があるときに報告する。 

川上議員  捉え方によって変わると言われたが、市の業務をしているのが何人

かがわかれば、いかに中身を精査して機構改革しているかが見えるの

で、なるべく早く示したほうがよい。そうでないと本当に機構改革で

きているか判断しかねる。 

総務部長  おっしゃるとおりかと思う。ただ、1か月、3か月というものもある

ので、通しでわかるもので説明する機会があればと思う。 

串﨑議員  林業振興係が林業畜産係になった。私は先般から畜産関係の質問を

している。畜産振興は大変重要だと思っている。特に今後力を入れる

ということか。 

総務部長  これまでも畜産関係についてはしっかり取り組んできたが、それを

名称でも表していくためである。 

串﨑議員  災害復興室を廃止された意味はわかるが、今まで何人いて、どこに

配属されたのか。 

総務部長  災害復興室をつくったときには農林関係担当と土木関係担当と庶務

担当がいたが、それぞれ関連のあるセクションから集めたので、基本

的にはそちらへ帰る形で整理している。 

笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ）    

 

（2）石見まちづくりセンター（仮称）長沢サブセンター建設整備計画に係る検討状況に

ついて 

笹田議長  地域政策部長。 

地域政策部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

川上議員  建物の用途に関する話の中に、防災備蓄とあった。400平米の中に防

災備蓄するのか、それとも400平米とは別に防災備蓄用の建物をつくる

のか。 

地域政策部長  あくまでも長沢サブセンター内に、機能として防災備蓄品を設置で
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きる倉庫を併せて整備したい。 

川上議員  長沢地区はかなり広く人口も多い。それを賄う備蓄となると相当な

物量になるが400平米で間に合うのか。 

地域政策部長  備蓄倉庫の面積や機能等については地域全体での調整も必要になろ

うかと思うので、他施設の備蓄状況も踏まえた上で面積等精査したい。 

川上議員  6月に向けた予算精査によっては、4億9300万からさらに増えるか。 

地域政策部長  機能は精査するが予算的には現在想定している金額にとどめたい。 

布施議員  建物工事等経費は中期財政計画より少なくなっているが、物価高騰

の影響で上がるならともかく、下がったのはなぜか。 

地域政策部長  3400万円減額となった1番大きな要因は、太陽光発電システム設置工

事費を見込んでいたものを、ＰＰＡ方式を含めて改めて精査検討する

必要があると考えて建物工事費から除外したことである。 

布施議員  まだ不確定な部分があるのでしっかりやってほしい。テナント移転

の補償経費は、複数のテナントか。 

地域政策部長  1店舗である。解体部分で営業しているクリーニング店とコインラン

ドリーである。 

布施議員  キヌヤ長沢店の機能としては残しつつ、テナント部分は移転される

ということか。それとも敷地内に新たにクリーニング店とコインラン

ドリーが設置されるのか。 

地域政策部長  テナント移転については詳細に言えないが、現在のキヌヤ長沢店の

駐車場も含めたエリア内での移転と聞いている。写真の赤い点線で囲

った部分が解体予定なのだが、残った部分をキヌヤがリフォームして

新店舗として運営を開始される予定である。 

布施議員  現在ある図書スペースは利用者がほとんどいない。パソコンや学習

スペースのほうがより実務的ではないかという声がある。検討の余地

はあるか。 

地域政策部長  資料にある施設概要はまだ確定していない。地域の声も聞きつつ整

理したい。図書コーナーという形にして、ほかにも柔軟に使えるよう

に運営できればと思っている。会議室についても、石見まちづくりセ

ンターは和室だが、机と椅子のほうが使いやすいという地元の要望も

あるので、そのように設置できればと考えている。 

岡本議員  今後地元との協議があるか。 

地域政策部長  明日、地元の役員への説明会を予定している。 

岡本議員  現在の予算に縛られず、よいものを設置してほしい。地元の要望に

応えるなら、この予算は当然増えると考えるがどうか。 

地域政策部長  地元の要望は今後具体的に聞いて可能な限り沿いたいとは思うが、

現在想定している予算内に収めるよう調整する。 

串﨑議員  補償経費1億円について、もう少し詳しい明細を知りたい。 

地域政策部長  解体費が8千万円相当、残りがテナント移転費用と考えている。 

笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

（3）学校給食費の改定について 
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笹田議長  教育部長。 

教育部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

串﨑議員  給食費が違うのに加算額が一定なのはなぜか。 

教育部長  そもそも物価上昇分9％を見込んで25円と28円、センターによって金

額は違うが増額に対して約半分を補助するという考え方である。 

串﨑議員  理解できなかった。給食費が違うのに一定の加算額なのは疑問に思

う。給食費は公共性が高く、税金と同じような考え方もできる。額を

そろえるべきでは。 

教育部長  そもそも給食センターごとに地元食材を使いたいなど、地域性に合

った給食を提供したい考えがあり、費用が変わってくる。無理にそろ

えると独自性が消えてしまうおそれがある。 

串﨑議員  公共性の高いものなので、市内でも最安値の金額に合わせた後に、

定額を上げる考えはなかったのか。 

教育部長  給食費は食材費である。浜田地域は大量に一括購入できるため安く

購入できる食材も多いが、ロットが少ない給食センターにおいてはど

うしても割高になってしまう。また、地元有機野菜など特別な食材を

使ったり地域の業者を使ったりとなると、値段に差が出てくる。議員

ご指摘のとおり、課題ではあるが急いで統一するのは難しい。 

串﨑議員  全国で3割は給食費無償である。浜田市も無償にせよとは言ってない

が、給食費は一定にそろえてもらうよう検討をお願いする。 

布施議員  統合幼稚園は週2回給食の日があるが、ここにも関係してくるのか。 

教育部長  これから始まることなので、今後の状況を見て価格を決定する。 

布施議員  物価高騰を踏まえた金額について保護者へ説明はしたのか。 

教育長  幼稚園の給食はこれまで浜田給食センターから試食という形で提供

していた。新園が開始してもその回数を増やすのは難しく、民間保育

園の力も借りながら提供する。なお、価格については民間保育園との

協議によって現状に応じて決めている。そこは学校給食費の改定とは

別途に話をして、同意の上で実施することになる。当然、保護者にも

話をするべきと考える。 

笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

（4）損害賠償請求訴訟の経過について 

笹田議長  消防長。 

消防長    （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

（5）冬季の水道凍結対策の実施状況について 

笹田議長  上下水道部長。 

上下水道部長    （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 
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  （ 「なし」という声あり ） 

 

（6）浜田処理区下水道整備事業について 

笹田議長  上下水道部長。 

上下水道部長    （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

川上議員  第2工区契約候補者はＤＢ方式か。 

上下水道部長  ＤＢ方式の企業体である。 

川上議員  住民説明会において「ＤＢ方式で事業選定に時間をかけるよりも」

という表現があった。現在行われているのは基本設計なので、そこか

ら実施設計に移るとまた時間がかかる。ＤＢ方式と従来どおりの入札

でどれだけ時間が変わるかは、理解した上で説明されたのか。 

上下水道部長  おおむねの工期等々を踏まえて説明している。こちらには事業者か

ら寄せられた意見をそのまま記載しているので、ご理解いただけなか

った部分や、あるいは工期が厳しくなるので事業をどんどん前に進め

てほしいといった意味合いを含めて、こういった意見をいただいたよ

うに思う。 

川上議員  従来方式は基本設計したものを再度詳細設計して、それから入札に

かける。ＤＢ方式は入札が終わったら自分たちで計画しながら仕事を

進めていく。どちらが早いかは説明したのか。それとも市は、どちら

が早いといった判断はしないのか。 

笹田議長  川上議員。 

川上議員  このことは今度直接確認に行く。 

上下水道部長  適切な答弁ができず申しわけない。原課とも相談しながらまたお示

ししたい。 

笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

 

（7）その他 

笹田議長  執行部から報告事項があるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  議員から執行部に確認しておきたいことがあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  最後に、3月に福祉関係の各種計画が策定されているので、また確認

しておいてほしい。担当部課がいないため、質疑は後日お願いする。 

 

 

2 行政視察レポートについて 

笹田議長  先般、各常任委員会が行政視察を実施した。視察先で得た先進的な

取組や知見等を行政視察レポートとしてまとめたので、順に説明いた

だく。執行部にも少し時間をいただき、聴講をお願いする。総務文教

委員会からお願いする。 
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永見議員   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

小川議員   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

田畑議員   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  執行部はここで退席して構わない。暫時休憩する。 

 

〔 14時 50分 休憩 〕 

〔 15時 00分 再開 〕 

 

3 陳情審査結果について 

笹田議長  総務文教委員会、産業建設委員会で審査された結果を報告書として

配付しているので確認してほしい。 

 

4 議会報告事項について 

⑴ 各市議会議長会開催状況等について 

笹田議長  私から説明する。 

   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  ⑵から⑷は浜田市議会から議員や委員、理事を選出している三つの

団体の審議状況等について、順次報告をお願いする。 

 

⑵ 浜田地区広域行政組合議会開催状況等について 

笹田議長  芦谷議員。 

芦谷議員   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

⑶ 浜田市都市計画審議会開催状況等について 

笹田議長  永見議員。 

永見議員   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

⑷ 浜田市土地開発公社理事会開催状況等について 

笹田議長  田畑議員。 

田畑議員   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

5 はまだ議会だより読者アンケートの回答について 

笹田議長  議会広報広聴委員長、三浦議員。 

三浦議員   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの件について確認しておきたいことはあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

6 令和5年度の広報広聴活動について 

8 読者アンケートと議長なんでもメールの取り扱いについて 

笹田議長  議題6と8は関連するため、一括で説明してほしい。議会広報広聴委

員長、三浦議員。 
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三浦議員   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの説明について確認しておきたいことがあるか。 

布施議員  議長なんでもメールは、名指しの上で真偽が曖昧な内容が寄せられ

た場合にも返信していると思うが。 

笹田議長  返信希望があれば返信している。 

布施議員  そこはどのように振り分けるのか。批判や日常生活にまで踏み込ん

だ内容もあったように思うが、そういう場合はどうするのか。議長団

と議会広報広聴委員会との間でどのように整理されたのか。 

三浦議員  具体的な内容ごとにどう振り分けるかといったことまでは議長団と

相談していないが、基本的には各所管委員会に振り分けて、委員会で

判断いただくことになるかと思う。委員会で取り扱うべきものかどう

かも含めて適切に判断いただきたい。 

 議長宛ての場合にはその旨を記載していただくよう案内する予定で

ある。 

笹田議長  メールを確認して議長宛てのものは私が判断するが、各委員会の判

断に委ねるものの中で誹謗中傷がひどい場合などは、調整や相談しな

がら議会広報広聴委員会に返したいと考えている。 

三浦議員  最初から100％のものはできない。やりながら改善していけばよい。 

笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  第3回はまだ市民一日議会については、実施するということでよろし

いか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では議会全体として取り組んでいきたいのでよろしくお願いする。

読者アンケートと議長なんでもメールに関しても、先ほど説明した内

容で取り組んでいくこととしてよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では、そのようにここで確認したのでよろしくお願いする。 

 

7 地域井戸端会～皆さんの声を伺います～の実施について 

笹田議長  議会広報広聴委員長、三浦議員。 

三浦議員  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの件について、確認しておきたいことはあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  議会全体で活動するため、内容はしっかり頭に入れてほしい。 

 

9 その他 

⑴ 自由討議について 

笹田議長  本日の議題において、議員間で自由討議を行いたい案件があるか。 

  （ 「なし」という声あり ）   

 

⑵ 政務活動費に係る令和4年度収支報告書【提出期限：4月7日（金)】及び 

令和5年度申請書【提出期限：4月3日（月）】の提出について 
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⑶ 令和5年3月浜田市議会定例会議ケーブルテレビ放送及び再放送について 

⑷ 令和5年3月定例会議予算決算委員会のケーブルテレビ放送予定について 

⑸ 浜田市行政情報番組 浜っ子タイムズ放映について 

笹田議長  4件を一括して、事務局長から説明をお願いする。 

河上局長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの事務連絡について確認しておきたいことはないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

⑹ 浜田市議会BCP 令和5年3月（第2版）について 

笹田議長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  ここでヘルメットの着用練習を皆で行いたい。各自席に配置してい

るヘルメットを確認してほしい。 

  《 以下、着用練習 》 

 

⑺ その他 

笹田議長  最後に議員から何かあるか。 

岡本議員  私から口頭でご案内する。議長には本定例会議の後に、監査委員か

ら監査状況の報告等々の申し入れをしていた。議会改革推進特別委員

会より、意見交換会を持ちたいとの申し入れがあり、4月以降に行われ

る。開催後に内容と研修、もしくは監査状況について報告させてもら

う。皆にご承知おき願う。 

笹田議長  よろしくお願いする。ほかには。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  最後に私から一つ伝える。トルコ・シリア大地震への義援金につい

て。おかげをもって皆のご協力により10万円集まった。先日、日本赤

十字へ振り込んだ。感謝する。 

 以上で全員協議会を終了する。 

 

 

〔 15時 35分 閉議 〕 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  笹 田   卓   


